

UN PÈLERINAGE

AU PAYS

D'ÉVANGÉLINE

CHAPITRE PREMIER

De Québec à Campbellton.—Les Micmacs de Ristigouche.—
Souvenirs d'enfance.—Combat naval de 1760.—Le collège
de Memramcook.

I

Départ de Québec à huit heures du matin, le 1er octobre.—Je ne sais plus quel auteur a dit : " Je ne connais pas de plaisir plus triste que celui des voyages." Rien de plus vrai, si le voyageur n'a pas un but arrêté. Il a beau changer de scène, chevaucher, comme on disait au temps de Boileau, "*l'ennui monte en croupe et galope avec lui.*" Aussi ai-je bien eu le soin de donner un sens à l'excursion que j'entreprends. J'irai voir Grand-Pré, le pays d'Évangéline, et les colonies acadiennes qui fleuris-